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本报讯 昨天一早，杭州市市场监督管理局发

布关于“限购退热类药品”的通告：为更好保障广大

市民的用药需求，让药品触达更多人群，经杭州市新

冠病毒肺炎疫情防控工作领导小组办公室同意，就

零售药店销售退热类药品有关事项通知如下：

一、自12月22日起，市民到零售药店购买退热类

药品时，每人次购买量不超过最小包装（或3日剂量）。

二、各零售药店须告知顾客药品名称、用法用

量、有效期、不良反应和使用禁忌等信息，充分发挥

民生药事服务站作用，指导群众合理用药。

三、零售药店须严格执行药品经营质量管理规

范，不得借机哄抬物价或变相涨价销售。请广大市

民理性有序购药、按需购药，切勿盲目囤药，把药品

留给真正急需的群众。

杭州市市场监督管理局发通知

退热类药品昨起限购
零售药店不得乱涨价

本报讯 最近随着新冠感染人员越来越多，杭州

多数中小学生已经在家上网课了，昨天，市教育局发

布《关于调整全市初中期末考试有关事项的通知》，

综合当前疫情发展态势等因素，对全市初中各

年级本学期期末考试作出调整：初一、初二年级不再

组织期末考试；初三年级期末考试暂推迟到下学期

进行，具体时间根据疫情形势等情况另行通知。

根据 2021年 8 月出台的《教育部办公厅关于加

强义务教育学校考试管理的通知》要求，初中各学期

期中期末考试成绩和初三下学期模拟考试成绩不

得与升学挂钩。

杭 州 市 教 育 局 今 年 4 月 已 发 文 明 确 ，将 从

2021 级初一学生（现就读初二年级学生）开始调整

市区普通高中名额分配生招生方式。目前新的市

区名额分配招生实施方案正在加紧制定，力争尽

快出台。

市教育局将严格落实教育部上述规定，现就

读初一、初二年级学生的期末考试成绩，与高中学

校名额分配招生无关。

本学期初中期末考试如何安排
杭州市教育局昨发通知：

初一初二不考
初三推迟到下学期

这几天，不少人发现快递变慢了，甚至没人送

货，有些心急的小区业主已经盘算要去快递点自

提。最近为什么送货慢，快递派送点情况咋样？

钱江晚报·小时新闻记者走访了杭州萧山区北干

街道几个快递派送点。

最近送快递为什么慢？钱报记者探访萧山多个快递点

有的站点全员感染，要等“杨过”回来

12 月 21 日，杭州市新型冠状病毒肺炎疫情防

控工作第五十九次新闻发布会上，杭州市文化广电

旅游局副局长钱潮力提到，市和区县防控部门储备

建设了一批“健康之家”，没有居家隔离条件的感染

者可以申请使用。

杭州推出“健康之家”，无居家隔离条件的感染者可以申请使用

已有1600多人申请，符合条件就近分配
本报记者 黄伟芬

据发布会上介绍，杭州目前已经储备建设了 75

个点，共 16030 间隔离用房，市民如果发现自己是

无症状感染者或轻型病例，可以向所在社区（村）进

行申请，由属地防控办进行综合研判评估以后，明确

具体的“健康之家”的点位，并由所在乡镇街道和社

区通知申请人。住宿费不高于正常经营市场价，餐

费以不高于每人每天100元标准来执行。

钱报·小时新闻记者从杭州市文化广电旅游局

获悉，截至昨天上午，已有超过 1600 人申请集中隔

离，预计未来几天申请人数会有较大增长。

“‘新十条’明确了具备居家隔离条件的无症状

感染者和轻型病例，一般采取居家隔离，但居家隔

离需要一定的条件，比如要有单独的卫生间。”杭

州市文化广电旅游局办公室副主任黄江平说，“事

实上，部分居民家里不具备居家隔离条件，因此我

们就提出了‘集中式居家隔离场所’，也就是‘健康

之家’。”

推出健康之家，既是考虑到确实有些阳性病人

不具备居家隔离条件，希望有个集中隔离场所，减少

家庭成员之间互相感染的风险。同时，也是为了避

免挤兑有限的医疗资源，轻症患者不需要去医院接

受治疗。

“健康之家”怎么申请？

居民如果在单管核酸或抗原检测阳性后，可以

根据自身情况向所在社区申请，由社区报给区防控

办研判、审批，会按照就近的原则进行调配。

“主要还是遵循属地原则，毕竟社区更了解居民

家庭情况。我们整体是以便民为出发点，符合条件

的会就近分配‘健康之家’。”黄江平说，入住“健康之

家”的市民，可以在做好防护的前提下，骑自行车或

者开私家车前往。

这些“健康之家”由原来的隔离点转化而来，有

酒店、健康驿站、改造后的人才公寓等。

“健康之家”经过严格的评估，可以防止交叉感

染，会配备医务人员和管理人员以及少量的药物，

“虽然‘健康之家’配备了医务人员，不过还是建议市

民们适当带点药品。”黄江平说，“健康之家”毕竟不

是医疗点，是隔离替代的一种方式。入住之后，需要

遵守相应隔离规则，不随意走动、串门，防止交叉感

染。

对“健康之家”的需求，黄江平预计接下来申请人

数会有较大增长，“接下来防控办会根据情况研判，动

态调整‘健康之家’的设置。如果条件具备，能够科学

防护，在不影响家人的条件下，居家还是比较好的，生

病了家人之间相互的鼓励和支持也很重要。”

本报记者 章然

北干街道菜鸟快递站点，一共有20多个工作

人员，一部分负责揽件，一部分负责派送。记者采

访时，站点负责人许先生正在打电话和客户一一

解释：“实在不好意思，因为我们快递员阳了，最近

几天可能都派送不了。”

“着急的话，我给您发下我们的地址，可以自

取。”这一个电话刚挂掉，又一个催件电话来了。

他告诉记者，这几天出现大规模快递延误，一

是年底快递量增多，最近每天大约到来1300个快

件，其中 500-600 个是药品，所以一些客户很着

急，二是快递员阳性增多，人手实在不够。“派送人

员全都发烧，全都倒下了，已经通知其他站点派人

员来支援。”虽然第一批“阳”的4个人已经转阴返

岗了，但人手仍然紧张。

这波感染，主要集中在上周，12 月 15 日左

右，陆续有几个人感染了，12月18日至20日这几

天特别集中，6 名员工被感染。“基本上，他们需要

三至五天的时间休息，等到五天后单管核酸检测

为阴，才可以返回岗位。”

预计到 12 月 25 日可以恢复正常派送，直到

春节应该都能够保持足够的运力。

记者随后又来到北干街道顺丰站点。这里的

情形稍好一点，站点负责人表示，约有一半人员已

经感染，“揽收人员和派送人员都有中招。”

顺丰各个站点之间员工也在相互支持，这里

人手少了，就从其他站点调派人手。“我们想呼吁

市民能多理解，多给我们几日的派送时间。”他说。

北干街道区域的中通快递件，几乎都显示“物

流异常”。站点里只有分拣员还在，其他人都已经

请假了。“ 现在唯一的办法只有等，等第一批阳过

的人恢复了回来上班。”工作人员有点不好意思

地说。但他也不建议大家自己上门去找快件，

“一是没有工作人员帮忙，二是快件太多容易发

生危险⋯⋯所以还是建议大家再等等吧。”

北干街道某小区圆通韵达、极兔承包人吴先

生告诉记者，本来一个小区两个人承包，负责送所

有的韵达、极兔、圆通快递，现在一个已经阳了，只

留下一个人送，的确是来不及。“最近真的已经是

拼命在送了，基本上一天一个人只能送 500-600

个件，快要扛不住了。”吴先生大声说，“不过我们

没有摆烂，请大家再等等，这两天会把积压的件全

部送完。”

快递站点一位负责人正在打电话跟客户解释快递站点一位负责人正在打电话跟客户解释


